

ÉCOLOGIE

Lancy récompense les économies d'énergie

Cette année, la Ville de Lancy lance une initiative écologique innovante : l'Eco-bonus lancéen. Inspirée par le succès de l'Eco-bonus des Services industriels de Genève (SIG), cette démarche vise à récompenser les comportements vertueux en matière de consommation énergétique des habitant-es de la Commune. Cette récompense prend la forme d'un bon d'achat à utiliser auprès des commerces partenaires et sur les marchés de Lancy.

Le programme Eco-bonus vise ainsi à aider les ménages à réduire les coûts énergétiques et encourager une consommation responsable. En incitant à économiser l'électricité, il soutient la préservation de l'environnement et participe à réduire les émissions de gaz à effets de serre. De plus, en utilisant leur bon d'achat auprès des commerces locaux, les habitant-es contribuent au dynamisme économique et renforcent les liens sociaux dans la Commune.

Ainsi, dès le printemps 2024, les ménages ayant réalisé des économies d'électricité de plus de 8% en 2023 recevront automatiquement à domicile leur bon d'achat, symbolisant à la fois leur engagement en faveur de l'environnement et leur contribution au dynamisme économique local. Les détails relatifs à cette initiative seront communiqués directement aux ménages concernés.

LME



OUTIL DÉMOCRATIQUE

Participer à la vie de la Cité et exercer la délibération

Grâce au Conseil des habitant-es, une cinquantaine de Lancéennes et Lancéens se sont impliqués dans la vie de la commune et ont formulé une trentaine de propositions sur les thèmes des espaces publics, de la vie de quartier et de la cohésion sociale.

Le Conseil des habitant-es est le fruit d'une démarche collaborative entre le Bureau de l'intégration et de la citoyenneté (BIC) du canton de Genève, la Ville de Lancy et l'Institut d'études de la citoyenneté (InCite) de l'Université Genève. Ce projet souhaite rapprocher les outils démocratiques vis-à-vis de l'ensemble des habitant-es, afin d'encourager la participation citoyenne. Le Conseil des habitant-es a été lancé le 31 mai 2023 à la salle communale du Petit-Lancy. Près de 200 personnes étaient venues découvrir ce nouveau dispositif de démocratie participative. Elles ont pu choisir deux thèmes qu'elles considéraient comme importants pour la vie de la commune de Lancy, soit "espaces publics" et "vie de quartier et cohésion sociale".

Parmi les nombreuses personnes intéressées, 50 d'entre elles, représentatives de la diversité communale, ont participé aux tables délibératives, deuxième étape du projet. Elles se sont réunies durant quatre journées entières entre octobre 2023 et janvier 2024. Réparties en deux groupes, elles ont pu traiter des thèmes choisis lors de l'assemblée de lancement et ont participé directement à la rédaction de propo-

sitions concrètes à l'attention des autorités communales.

Lors de la dernière rencontre en janvier de cette année, les délibérations des deux groupes de travail ont été présentées aux autorités lancéennes. Les participant-es ont ainsi pu avoir un premier retour en direct sur leur travail. Les propositions formulées lors des tables délibératives sont actuellement traitées par le Conseil administratif et par l'administration communale. Celles-ci sont accessibles sur le site conseildeshabitants.ch.

Afin de finaliser le processus, une assemblée permettra à l'administration lancéenne de présenter des réponses aux propositions formulées lors des tables délibératives. Cet événement se déroulera en présence du Conseil administratif et du Conseiller d'Etat chargé du département de la cohésion sociale. L'assemblée conclusive du Conseil des habitant-es de Lancy aura lieu le 29 mai à 18h à la salle communale du Petit-Lancy. Elle est ouverte à toutes les personnes résidant et travaillant dans la commune.

Virginie Estier

EN SAVOIR +
conseildeshabitants.ch

